## Description

KTO est un média catholique, chaîne de télévision et site Internet, créé en 1999. La chaîne est accessible 7 jours sur 7 et 24h sur 24.

### VIDÉO

Un dessin animé qui met les enseignements de l'Église à la portée de tous, à suivre tous les samedis à 20H35 sur KTO. Animation proposée par le père J.M. Schwarz du diocèse de Vaduz (Principauté de Liechtenstein) et l'association KathMedia. Retrouvez tous les épisodes de cette série avec l'application 3MC (3 Minutes Catechism) sur Apple ou Androïd. Le caté en 3 minutes du 04/11/2017.

Lien: https://www.youtube.com/watch?v=9cPJSyTbU4s

Retranscription

#### Qui est Marie?

Marie a donné naissance à Jésus, il y a deux mille ans à Bethléem. Et elle a accompagné son fils durant toute sa vie.

Elle était là durant son enfance et son adolescence. Elle était là quand il a fait son premier miracle aux Noces de Cana. Elle était là sous la Croix. Elle était là quand, après la résurrection l'Esprit Saint descendait sur les Apôtres. Marie a toujours été là d'une façon ou d'une autre. Sa vie tournait autour de Jésus. Et en fait, tout ce que L'Église dit de Marie tourne aussi, autour de Jésus.

Car les quatre dogmes mariaux sont des faits assez christologiques.

- 1- D'abord, Marie est appelée mère de Dieu. Mais cela en dit plus long sur Jésus que sur Marie. Car qui est Jésus ?
- Jésus n'est pas simplement un homme, il est la deuxième personne de la très sainte Trinité qui a assumée notre nature humaine. Jésus est donc vrai Dieu et vrai homme. Et c'est pourquoi, on appelle Marie, la Mère de Dieu. Ce n'est pas parce que le Dieu éternel pourrait avoir une mère, mais parce celui qu'elle a mis au monde est vraiment une personne divine. Le titre de mère de Dieu nous dit donc quelque chose de Jésus. Il dit qui est Jésus.
- 2 Cela vaut aussi pour le deuxième dogme. La virginité perpétuelle de Marie, avant, pendant et après la naissance. Qu'est-ce-que cela nous dit sur Jésus ? Parce qu'il est

né d'une femme, il est clair que Jésus est vraiment homme. Sa conception et sa naissance miraculeuse montrent que Jésus est Dieu. La virginité de Marie montre donc de nouveau que Jésus est vrai Dieu et vrai homme.

- 3 Le troisième dogme marial est aussi relatif à Jésus, mais d'une manière différente que beaucoup le pense. Il s'agit de l'Immaculée Conception. Ce dogme ne parle pas du fait que Jésus n'a pas de père terrestre. L'Immaculée Conception veut dire que Marie, dès le premier instant de son existence est sans péché ; et même sans péché originel. Dès sa conception par ses parents, Marie a été comblée de la grâce sanctifiante. C'est pourquoi l'Ange lui dit : « Réjouis-toi, Marie, comblée de grâce. » Et cette plénitude de grâce a du sens. Dans l'Ancien Testament, seulement les matériaux les plus précieux ont été utilisés pour l'arche de l'Alliance. Dans l'arche de l'Alliance, on gardait les dix commandements. Après tout, les dix commandements étaient la Parole de Dieu, gravée sur des tables de pierre. Or, Jésus est le verbe incarné de Dieu. Il est donc, tout à fait convenable qu'il vienne au monde dans un écrin aussi précieux et sans tache. Marie fut cet écrin, et Dieu l'a fait sans tache, c'est-à-dire libre de péché et pleine de grâce.
- 4 L'Église enseigne que Marie a été élevée au ciel avec son corps. C'est à cause de la maternité particulière de Marie et des dons de grâce qui sont liés à cette maternité.

Donc, tous les dogmes sur Marie ont finalement quelque chose à voir avec Jésus.

\* \* \* \* \* \* \*

# Question: Relevez les 4 dogmes mariaux et leurs particularités?

### Réponses :

DOGMES	PARTICULARITÉS
① Marie, Mère de Dieu (431 concile d'Ephèse)	Jésus est vrai Dieu, vrai homme.  Marie est Mère de Dieu parce qu'elle a mis au monde la deuxième personne (fils) de la sainte Trinité.
② La virginité perpétuelle de Marie (649 concile de Latran)	Jésus est vrai Dieu et vrai homme. Sa naissance virginale montre qu'il est Dieu.
③ L'immaculée conception (8 décembre 1854)	Etant Dieu, il ne pouvait s'incarner que dans un « écrin précieux et sans tache » (dans un sein pur et sans péché).
① L'Assomption (1 <sup>er</sup> novembre 1950)	L'Assomption c'est une conséquence de la maternité de Marie (maternité particulière).